
（様式第４号） 第２回武石地域協議会 会議概要

１ 審 議 会 名 武石地域協議会

２ 日 時 平成 28年 5月 18日 午後 7時 00分から午後 9時 10分まで
３ 会 場 武石地域自治センター2階 第 1会議室
４ 出 席 者 会長児玉卓文委員、副会長柿嶌勲委員、新井德委員、伊藤孝委員、大草ひろみ委員、

木下嘉章委員、北澤千津子委員、児玉けさみ委員、小山ひとみ委員、

桜井久美子委員、鈴木三千夫委員、高橋みち子委員、滝沢友子委員、竹内茂委員、

成田英雄委員、廣川光子委員、宮島友和委員、山岸誠委員

【欠席委員 1名】
５ 市側出席者 木藤地域自治センター長、依田地域振興課長、下村市民サービス課長、

滝沢産業建設課長、藤極丸子･武石上下水道課長補佐、大平地域政策係長、

小林地域担当職員

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 0人 記者 0人
８ 会議概要作成年月日 平成 28年 5月 20日

協 議 事 項 等

○全体進行（依田次長）

会議資料の確認及び出欠席の確認。

１ 開 会（柿嶌副会長）

定刻になりましたので、平成 28 年度第 2回武石地域協議会を開会します。

２ 地域協議会長あいさつ（児玉会長）

本日は 2回目の武石地域協議会の開催を通知しましたところ、お忙しい時期にお集まりいただきあり

がとうございます。今回から事務局と相談し、会議資料を事前にお配りするようにしました。お忙しい

中ですが事前に目を通してきてほしい。資料を忘れてこないようにご参集をお願いしたい。

今期の地域協議会が自ら問題解決に向けて重点的に話し合い検討していく項目についてお話しをし

ていきたい。これまでは三専門部会を設けて検討し、その後全体会で討論してきた。課題の絞込みが本

日のテーマになります。積極的なご意見をお願いしたい。

３ センター長あいさつ（木藤センター長）

お忙しい中お集まりいただきました。市役所の爆弾メールについては何もありませんでした。ご心配

をおかけしました。大河ドラマ館の入館者が 28 万人を超えました。本日ご協議いただく資料を用意し

ました。皆さんから幅広いご意見をお出しいただきたい。今後の行事日程等は、ご覧いただくように様々

な行事が重なっているがよろしくお願いしたい。

４ 報告事項

（１）平成 28 年度武石地域自治センター重点目標について（資料№1）

（事務局）資料№1説明

【質疑・意見等】

（委員）中山間総合整備事業の武石地区の事業実施場所はどこか。

（事務局）築地原と下本入になる。用水の取入整備が主な事業。

（委員）関係する自治会あるいは用水等の組合には説明済みか。新しい組織が必要なのか。

（事務局）水路組合等はないが、関係する受益者に負担 15％が生じるので、事業前に受益者の同意が必

要になる。毎年自治会長会で事業の説明をしている。

（委員）用水路に水が流れることは大事。水路を守ることは農業だけではない。武石の水路に水が流れな

くなったら地域が枯れてしまう。各地区で是非進めてほしい事業である。



（委員）多面的機能支払交付金事業も各地区で積極的に活用していただきたい。

（委員）情報伝達システムの整備について、住民負担金が生じるのか、意向調査に入れてほしい。

（事務局）先進地を参考にしながら住民の皆さんに負担のあり方を示していきたいが現在検討中である。

（委員）検討状況や意向調査の案などを次回に示してほしい。

（２）平成 28 年度武石地域の主な施策について

（所属長）資料№2説明

【質疑・意見等】

（委員）おねり関係事業の保存とは何か。映像、道具、経緯、ポスターチラシなどの紙類も保存に検討し

てほしい。各地域のおねりを比較検討した資料が地域にない。人が減り、お金も掛かる中、是非保存に

力を入れてほしい。特に男性着物類が少なくなってきている、寄附してもらい保存してほしい。

（事務局）今回の行事では着物類が少なく、リース、古着屋などからやっと集めた。寄附していただける

方がいらしたら紹介してほしい。保存会で保管していきたい。

（委員）依田窪病院と武石診療所の赤字に何か対策はあるのか。

（事務局）患者が減少してきている。毎年赤字を計上していくわけにはいかない。皆さんに利用しやすい

医療の提供に向け、地域協議会でも検討をお願いしたい案件である。

（委員）行政からの持ち出しが多少あっても、利用者が満足するものでありたい。人口の減少にも関係

しているのか。

（事務局）地域の人口が減少したことと近隣に総合病院が整備されたことも影響している。

（３）上田市メール配信の登録について

（事務局）資料№3説明

【質疑・意見等】

（委員）全体の登録者数はどのくらいか。

（事務局）全体で約 1万 6千件弱。武石地域情報は約 6百件弱選択されている。

（４）その他

わがまち魅力アップ応援事業 第２回募集 審査方法

（事務局）資料№5説明

【質疑・意見等】

（委員）委員の皆さんには審査方法等を熟読してほしい。不明な点は事務局へ問い合わせてほしい。

５ 協議事項

（１）協議テーマの検討について

（事務局）地域の課題等を資料№4説明

【質疑・意見等】

（委員）昔は川がもっときれいだった。空き家が増えてきている。病時保育。人口減少。

子どもを育てる環境。高校生の通学補助。高齢者の集える交流の場。暮らしやすい地域。

デマンド交通。前期委員からの引継ぎテーマ。

（会長）お出しいただいたテーマを事務局と取りまとめ、次回は 2～3の大きなテーマを提案したい。

テーマを決めていただき、班分けをし、各正副部会長を選出いただき、早速検討を進めていただきたい

と考えている。

６ その他



（１）次回以降の会議等日程について

（事務局）次回以降の会議日程を説明

【質疑・意見等】

・なし

（２）その他

【質疑・意見等】

（委員）

（事務局）

８ 閉会（柿嶌副会長）

以上で第 2回武石地域協議会を閉会します。皆様お疲れ様でした。


